
Appartengo a una generazione cresciuta con il mito dell'Europa. A
scuola, quando ci parlavano del manifesto di Ventotene di Altiero Spi-
nelli e Ernesto Rossi, ci facevano immaginare una sorta di magnifica
utopia in cui i principali Paesi del continente [ ... ] continua in seconda

La lezione della Brexit
di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO
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D
ue ore di interrogatorio in
cui Nicolò Girgenti, arre-
stato mercoledì pomerig-

gio per l'omicidio del maresciallo
Silvio Mirarchi, ha risposto alle
domande del gip Annalisa
Amato, alla presenza del sosti-
tuto procuratore Anna Sessa e del
Maggiore Antonio Merola. “Il
mio assistito – spiega l'avvocato
Vincenzo Forti – non si è avvalso
della facoltà di non rispondere.
Ha fornito risposte che appagano
il senso logico e gli accertamenti
oggettivi degli inquirenti”. Nel
corso del colloquio è emerso un
elemento di omonimia che
smentirebbe l'assodata parentela,
paventata nell'ordinanza di custo-
dia cautelare, tra Girgenti e Vin-
cenzo Salvatore Marino, a sua
volta oggetto del sequestro di
1500 piantine di canapa. “Si
tratta di un piccolo errore di per
sé ininfluente, ma sintomatico di
un modo di fare indagini volto a
interpretare gli elementi in ma-
niera funzionale agli scopi da
raggiungere”, afferma ancora
l'avvocato Forti. Lo stesso legale,
a proposito degli esami Stub, evi-
denzia che sui vestiti di Girgenti
sono state trovate tracce che in-
dicano compatibilità, ma non
certezza, rispetto alla presenza di
tracce da sparo sui vestiti del
45enne marsalese. “Ma si tratta
di particelle che possono essere
trovate sugli indumenti di chiun-
que lavori nei vivai, facendo uso
di fertilizzanti chimici e orga-
nici”. Infine, sul ritrovamento di
un mozzicone di sigaretta in cui
sono state rinvenute tracce di
Dna compatibili con quelle di
Girgenti, Forti spiega che il suo
assistito ha dichiarato che il moz-
zicone risalirebbe al periodo in
cui lo stesso gestiva la serra, fino
alle fine dello scorso marzo.
Sulla posizione dell'uomo, accu-
sato dell'omicidio di Mirarchi,
continuano comunque a pesare
altri elementi, tra cui il racconto
dato inizialmente agli inquirenti, in
cui Girgenti riferiva che la sera del
31 maggio si trovava a casa e che
alle 22, orario in cui si è consumato
il delitto, si era già addormentato.
Una versione che, come ha sotto-
lineato in conferenza stampa il pro-
curatore Vincenzo Pantaleo,
sarebbe stata “platealmente smen-
tita dall'attività investigativa con-
dotta”. [ vincenzo figlioli ]

CRONACA

Omicidio Mirarchi:
interrogato Girgenti

I
l piano predisposto dalla Esper per il

bando della raccolta rifiuti sembra av-

viato verso l'approvazione definitiva.

E'  quanto è emerso nella seduta fiume che

si è tenuta giovedì sera. Non staremo a

spiegarvi gli aspetti tecnici degli oltre 30

emendamenti presentati dai consiglieri

oltre che della decina dei sub-emenda-

menti. Cercheremo di capire cosa accadrà

adesso. Intanto gli emendamenti hanno

dovuto, come previsto, essere correlati da

una serie di pareri dei funzionari. Poi ci

sono stati i sub-emendamenti che presen-

tati all'ultima, ora hanno richiesto la so-

spensione della seduta per permettere al

dirigente del settore servizi Francesco

Patti, di correlarli degli appositi pareri d'uf-

ficio. A proposito del dirigente, probabil-

mente suo malgrado, è stato il protagonista

della prima parte della seduta. Ha dovuto

rispondere alle richieste di chiarimenti dei

Consiglieri, Michele Gandolfo in testa, che

hanno domandato con quali criteri era

stato conferito l'incarico di predisporre il

piano dei rifiuti alla società torinese Esper.

E' stata contestata non solo la discreziona-

lità con cui l'incarico è stato dato, ma il

fatto che il titolo accademico di ingegnere

occorrente  non è in possesso di Attilio

Tornavacca che, assieme al collega Ezio

Orzes anche quest'ultimo privo del titolo

accademico richiesto, ha illustrato in più

sedi il progetto dell'Esper. Sulla discrezio-

nalità ha risposto Patti che ha affermato

che la legge consente al dirigente di ope-

rare in tal senso. Per quanto attiene al titolo

richiesto sintetizziamo la risposta con l'in-

tervento della Consigliera Linda Licari che

ha affermato che dal curriculum prodotto

dalla Esper si evince che uno dei suoi  rap-

presentanti è in possesso della laurea in in-

gegneria. Gli emendamenti e i relativi

sub-emendamenti atti a modificare in ma-

niera sostanziale il piano presentato dalla

Esper, sono stati quelli del consigliere Mi-

chele Gandolfo. Uno di essi, l'esponente

socialista aveva proposto un piano di rac-

colta non più porta a porta spinto, ma

misto sia per la carta che per il cartone che

per la plastica, vetro e lattine. “Il servizio

porta a porta – ha affermato Gandolfo - sa-

rebbe solo per l’organico e l’Rsu. Così fa-

cendo ci sarebbero 22 unità di lavoratori

in più che potrebbero essere impiegati per

altre attività come la pulitura delle spiagge,

delle fontane, delle strade come netturbino

di quartiere e per attività di discerbamento

vario”. Su questo argomento il parere tec-

nico degli uffici e quello politico dato

dall’Amministazione comunale sono stati

negativi. Il risultato del voto è stato dav-

vero risicato ed è stato respinto con 12 voti

favorevoli, 12 contrari e 3 astenuti ( Ivan

Gerardi, Walter Alagna, Aldo Rodriquez).

Oltre alla polemica politica seguita al voto

di astensione di alcuni esponenti della mi-

noranza, si è registrato anche un analogo

risultato per altri emendamenti presentati

da Gandolfo. [ ... ]

...continua in seconda
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Il piano rifiuti della Esper verso l'approvazione
definitiva. Martedì ultimo passaggio in aula

Bocciati, con il voto determinante di alcuni esponenti della minoranza, gli emendamenti di Michele Gandolfo

L'uomo non si è avvalso della
facoltà di non rispondere

FOTO ARCHIVIO
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RICORRENZE

Marsala: Rosa Urso
è la più longeva

Martedì scorso, nonna Rosa

Urso, vedova di Andrea Por-

racchio), ha compiuto 104

anni. Si tratta della marsalese

più longeva secondo il regi-

stro Anagrafe del Comune. A

festeggiarla i figli Franca,

Rita e Ignazio, i 7 nipoti e i

13 pronipoti.

CRONACA

Trovato ordigno nel
mare di Lido Marina

U
n ordigno bellico è

stato rivenuto nel

mare antistante al

Lido Marina, nella contrada

sud di Berbaro Rina. A tro-

varlo un bagnante che ha

subito segnalato la presenza

all’Ufficio Circondariale

Marittimo di Marsala. Ri-

conducibile alla seconda

guerra mondiale, l’ordigno

presenza un numero impre-

cisato di caricatori con pro-

iettili ed è stato rinvenuto

nel fondale a circa 1,60

metri e a circa 20 dalla bat-

tigia. Non si conoscono an-

cora i tempi per rimuoverlo,

per cui il tratto di mare an-

tistante il Lido Marina, de-

limitato con gavitelli e boa

galleggiante di colore rosso,

è stato interdetto alla navi-

gazione, alla pesca in qua-

lunque forma esercitata, ad

attività nautiche, balneari e

subacquee. 

MARSALA La gara va deserta, rischia di saltare dal calendario il tradizionale “Cinema sotto le Stelle”

Estate 2016: finalmente pubblicato il bando
P

iange l’estate marsalese. Vero è che

il mese di giugno non è meteorologi-

camente favorevole, ma adesso ci si

mette anche un programma di eventi che di

fatto è più che in ritardo coi tempi. Solo ieri

infatti, l’Amministrazione comunale ha

emanato un Avviso Pubblico con il quale

invita artisti, associazioni, enti culturali, im-

prese ma anche singoli operatori commer-

ciali, a “compartecipare” alla stesura del

calendario di eventi per l’estate. L’Avviso

Pubblico specifica che “aspetti normativi di

natura finanziaria hanno reso impossibile,

finora, la valutazione della stragrande mag-

gioranza delle proposte riguardanti l’orga-

nizzazione di eventi per l’estate in corso”.

Lo scorso anno i ritardi erano anche tolle-

rabili considerando le elezioni amministra-

tive con ballottaggio a seguito. Anche il

sindaco lo aveva detto: “Il prossimo anno

penseremo all’estate marsalese per tempo”

e in un certo qual modo lo spettacolo de “Il

Volo” in Piazza della Vittoria ha salvato il

salvabile. Ma ci si è ricascati e adesso si

corre ai ripari con un provvedimento che la-

scerà molti dubbi e malcontenti ad artisti e

partecipanti. Innanzitutto perché le proposte

devono pervenire al Comune entro il 30

giugno, troppo pochi i giorni a disposizione,

poi perchè sono previste due fattispecie: con

sbigliettamento per cui anche in presenza di

patrocinio, l’Amministrazione non parteci-

perà con servizi a proprio carico; tutti i costi

sono a carico dell’organizzatore compreso

l’occupazione di suolo pubblico, palco e

sedie; si potrà beneficiare in questo caso

solo della pubblicità che il Comune farà

all’evento con i propri canali. Le proposte

possono essere presentate anche senza sbi-

gliettamento, in questo caso costi e respon-

sabilità restano a carico dell’organizzatore;

il Comune fornirà a titolo gratuito il patro-

cinio, l’utilizzo di spazi pubblici, le attrez-

zature varie per palchi e pedane ma non

fornirà, si badi bene, i palchi stessi, il punto

luce se già esistente, il servizio di pulizia

delle aree, le eventuali ordinanze per limi-

tare la viabilità e pubblicità. Quindi ne resta

esclusa anche la Siae che è a carico degli or-

ganizzatori. Guardando alle più vicine re-

altà, sicuramente più virtuose, a Petrosino il

calendario degli eventi estivi è stato già pre-

sentato con una serie di manifestazioni che,

se gli anni scorsi era principalmente rivolto

alle associazioni locali, adesso ha un respiro

internazionale con concerti in piazza, come

quello di Alex Britti, concorsi di street art

con artisti noti in campo mondiale e mercati

bio ed artigianali. Petrosino ha puntato ad

esempio al Cinema all'aperto, il cui direttore

artistico è il marsalese Alessio Piazza, che

è sempre stato un punto di forza delle serate

lilybetane. Ma quest’anno il bando del Ci-

nema sotto le stelle – che anche lo scorso

anno aveva portato a non poche polemiche

– è andato deserto in quanto nessuno vi ha

partecipato. Ciò metterà a forte rischio la

programmazione dei film a San Pietro.

Adesso bisogna attendere il passo dell'Am-

ministrazione e capire cosa offrirà il magro

calendario di eventi.  [ claudia marchetti ]

SOCIALE Oggi è previsto alle 10,30 presso il Complesso Monumentale di San Pietro

Antiracket: oggi un incontro con la stampa
Q

uesta mattina, a partire dalle

10,30, presso la saletta multime-

diale del complesso monumen-

tale “San Pietro” di Marsala, si terrà una

conferenza stampa organizzata dall'As-

sociazione Antimafie e Antiracket –

Paolo Borsellino – onlus, presieduta da

Antonino Salvatore Chirco. Nell'occa-

sione si presenteranno alla stampa le ini-

ziative portate avanti negli ultimi mesi e

si comunicheranno i dettagli di quelle in

cantiere per le prossime settimane.

MARSALA A Strasatti il neo organismo avrà anche il compito per la realizzazione della Fiera 

Eletto il nuovo comitato per la festa della Patrona
E'

stato rinnovato il Comitato per i festeggiamenti in onore

di Maria Santissima Addolorata, Patrona della comunità

di Strasatti. A presiedere l'organismo, che avrà anche il

compito della realizzazione della 66esima Fiera Meccanico-Agri-

cola, sarà il parroco Don Giacomo Marino. Gli altri componenti

sono Antonino Giacalone (vice Presidente), Elisa Titone (Segreta-

ria), Giovanni Giacalone (Tesoriere), Patrizia Frisco, Piero Genna,

Irene Sciacca, Giuseppe Piccione, Nicoletta Parrinello, Gianclaudio

Genna e Antonino Maltese. Il nuovo Comitato, eletto all'unanimità

(138 i votanti) si è già insediato e rimarrà in carica per il triennio

2016-2018. “Voglio ringraziare quanti hanno riposto fiducia in me

e negli altri componenti del nuovo Comitato – afferma Don Gia-

como -. Il nostro impegno, con l’aiuto del Signore e con la colla-

borazione di quanti vorranno esserci vicini, mi auguro possa portare

a vivere momenti di ottima fraternità all’intera comunità di Strasatti.

A breve ci proponiamo di portare a conoscenza di tutti un pro-

gramma religioso-ricreativo di massima su cosa intendiamo fare

per celebrare degnamente la nostra Patrona e, nel contempo, ridare

slancio alla Fiera Meccanico-Agricola”. Il nuovo presidente suc-

cede a Rino Ragona che, dopo avere portato a compimento i Fe-

steggiamenti del 2015, ha rassegnato le proprie dimissioni.

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Il piano rifiuti della Esper verso l'approvazione definitiva. Martedì

ultimo passaggio in Aula ] -Altri hanno avuto migliore sorte, alcuni

presentati dal gruppo del presidente Sturiano sono passati a maggio-

ranza. Il più significativo tra quelli esitati favorevolmente è quello

presentato dal presidente della commissione bilancio Vito Cimiotta

e sottoscritto anche dai consiglieri Antonio Vinci, Federica Meo ed

Enzo Sturiano. Il sub emendamento prevede nella sostanza la attiva-

zione e l'utilizzo del Centro Rifiuti sito in Marsala nella contrada

Santo Padre delle Perriere, in aggiunta ai due già previsti nel progetto,

siti in contrada Cutusio e Ponte Fiumarella. Alle ore 24 circa la seduta

è stata tolta e rinviata a martedì 28 alle ore 10. Saranno trattati i rima-

nenti emendamenti e poi verrà votato l'intero piano. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ La lezione della Brexit ] - si sarebbero presto federati in
un nuovo soggetto capace di superare divisioni e nazionali-
smi. Noi ragazzini che qui in Sicilia avevamo subito lo shock
dei missili di Gheddafi su Lampedusa e sentivamo ancora i
nostri nonni raccontare le rovine del Secondo Conflitto Mon-
diale e le tensioni della Guerra Fredda, immaginavamo che
con l'Europa unita sarebbe cominciata una nuova felice sta-
gione, nel segno della pace e della prosperità. Una convin-
zione alimentata anche dai programmi che la Rai mandava
in onda in quegli anni in prima serata - “Europa, Europa”,
“Giochi senza frontiere”, “Club '92” - per stimolare lo spi-
rito di appartenenza continentale. Non si parlava ancora di
“quote latte” o “quote tonno” e la parola “tecnocrazia” era
lontana anni luce dai dibattiti televisivi. Di quell'idea di Eu-
ropa, purtroppo, si è realizzato molto meno di quello che ci
saremmo attesi. Abbiamo visto guerre scoppiare a due passi
da casa nostra senza che le diplomazie del continente siano
state capaci di trovare una politica comune. Abbiamo visto
pochi Paesi arrogarsi il diritto di decidere per tutti gli altri.
Abbiamo visto i partiti italiani riempire di attori, cantanti e
starlette le proprie liste per le elezioni europee come non
avrebbero fatto nemmeno per quelle di quartiere. Abbiamo
visto le nostre tasche improvvisamente più vuote a causa di
chi non ha saputo (o voluto) vigilare sulla transizione tra la
moneta nazionale e l'euro. Abbiamo visto andare in fumo,
soprattutto in Sicilia, milioni e milioni di finanziamenti de-
stinati alle regioni depresse. Abbiamo visto un Paese come
la Grecia, la cui storia e la cui cultura costituisce l'asse por-
tante dell'identità europea, trattata come un vecchio rottame
di cui disfarsi. Adesso ci tocca anche assistere alla Brexit,
che priva l'Unione Europea di un Paese che parla la lingua
che fin da bambini ci dicevamo che avremmo dovuto impa-
rare per sentirci, appunto, più europei. Il Paese di Shake-
speare, Dickens, Wilde, Beckett, Orwell. Quello in cui sono
nati il calcio, il rock, il punk e dove trova origine gran parte
del nostro immaginario collettivo. L'Inghilterra è sempre
stata isolazionista nelle sue componenti più tradizionaliste,
tanto da decidere di restar fuori fin dall'inizio dall'Unione
monetaria. Con l'esito di questo referendum, però, sceglie in
maniera definitiva una strada che la allontana forse irrime-
diabilmente dall'Europa. Ma in questo momento non do-
vrebbe essere solo il premier Cameron a sentirsi sconfitto e
a dimettersi. Ha perso tutta la classe dirigente che ha gui-
dato l'Unione in questi anni, trasformando la magnifica uto-
pia che ci ammaliava da ragazzini in un progetto
completamente privo di fascino. Si fa sempre in tempo a re-
cuperare, per carità. Ma l'impressione è che a nessuno inte-
ressi davvero cambiare rotta e che quanto accaduto con
Brexit possa scatenare un pericoloso effetto domino in altri
Paesi, fino a smontare, pezzo dopo pezzo, quanto faticosa-
mente costruito dalle classi dirigenti del Dopoguerra.

ROSA URSO

FOTO DI REPERTORIO

IL NUOVO COMITATO
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IMPRENDITORE EDILE

“È passato un anno
ma il ricordo di te

rimane indelebile”
La moglie e i figli

La messa in suffragio si

terrà oggi alle ore 18,30

presso la Chiesa

di San Matteo.

Tutto pronto a Marsala per
il nuovo spettacolo del
TAM, Teatro Abusivo Mar-
sala, che verrà presentato
oggi, alle ore 18, al 1° piano
di Palazzo Fici (sede del-
l'Enoteca Comunale), nei
locali messi gentilmente a
disposizione dal Comune di
Marsala. L'iniziativa, realiz-
zata in collaborazione con
l’Associazione Otium, è
un’Anteprima, in Musica e
Parole, che spiega questa
nuova "apparizione" cultu-
rale, alla presenza del regi-
sta, Massimo Pastore, e
degli attori protagonisti del
lavoro, “Lo stato d’asse-
dio”, di Albert Camus.  

EVENTI /1

A Palazzo Fici lo
spettacolo del TAM

Riparte anche quest’anno
“Beach Clean Up”, iniziativa
organizzata dall’associa-
zione Culturale Gruppo
Musa per la pulizia dei fon-
dali marini e dell'arenile del
Comune di Petrosino. L’ini-
ziativa, realizzata con la col-
laborazione dell'
Associazione Pesca Sub di
Marsala, si terrà domani, 26
giungo, a partire dalle ore
8.30 con il raduno dei parte-
cipanti in piazza Biscione.
“Si tratta di una giornata  -
ha detto il responsabile Bar-
tolo Abrignani - che negli
anni è sempre cresciuta gra-
zie alla collaborazione delle
varie associazioni che ope-
rano nel territorio e che
hanno aderito sempre nume-
rose fornendo una preziosa
collaborazione. Quest'anno
abbiamo deciso di puntare
sulla zona denominata Sibi-
liana, sito sul lungomare di
Petrosinino lato Marsala”.

PETROSINO

Domani al Biscione
il Beach Clean Up

Il Cinema Golden di Marsala
ripropone un grande successo
della passata stagione cine-
matografica: alle ore 20 e 22
e per tutta la settimana verrà
proiettato il film “Quo
vado?” di di Gennaro Nun-
ziante con Checco Zalone,
Eleonora Giovanardi, Sonia
Bergamasco, Maurizio Mi-
cheli, Ludovica Modugno. Il
prezzo del biglietto è di 5
euro più un caffè offerto dalla
direzione al bar del Cinema
Golden.

CINEMA GOLDEN

Di nuovo in sala
Checco Zalone

MUSICA Concerti-evento con artisti reggae

A luglio “Sikulamente
Dancehall Summer ”
I

l mese di luglio a

Marsala si tinge di...

verde giallo e rosso.

Partirà infatti il 1° di lu-

glio il “Sikulamente

Dancehall Summer

2016”, mega evento orga-

nizzato da Sikulamente

Sound (Mars & Mr Half)

in collaborazione con Si-

biliana – Gruppo Can-

tine Europa, con

l'obiettivo di allietare le

calde serate lilybetane con i suoni del reggae, del roots e della dan-

cehall. Ad ospitare la manifestazione, la location del Sibiliana Vil-

lage (in contrada Fossarunza, 205) che vedrà l'esibizione, per tutta

l'estate, di grandi protagonisti della scena reggae siciliana e del Sud.

Da sempre sensibili ad organizzare sul territorio eventi con artisti na-

zionali o internazionali, i Sikulamente Sound ripropongono la “Dan-

cehall Summer 2016” ogni venerdì a partire dalle ore 22. Il calendario

vedrà l'esibizione di diversi artisti: DJ Delta from Shakalab, fresco

di vittoria al concorso Red Bull Thre3Style, il più grande concorso

per deejay; si proseguirà con Rude Frequency di Mazara del Vallo,

Lorrè from Shakalab, Manzish dalla Calabria e Gioman & South

Vibes band; l'evento ospiterà anche il concerto della Sikulamente

Band, formata dai marsalesi Mars (voce), Alessio Spanò (seconda

voce), Francesco Di Giovanni (chitarra), Joele Gerardi (basso), Vin-

cenzo Guarrato (batteria), Emanuele Ventimiglia (percussioni) e Da-

vide Genna (tastiera). Sponsor sono Cantine Europa, Crux; media

partner itacanotizie.it ed il quotidiano Marsala C'è. Per i non residenti,

è possibile sostare nell'area attrezzata del Sibiliana Village, dotata di

area camping, bar, servizi sanitari, parco giochi, spiaggia e lido.

Il programma dell’evento potrebbe subire variazioni.
Seguite gli aggiornamenti su Facebook:
https://www.facebook.com/events/798354166961515/

ENOLOGIA Il successo legato al progetto denominato “Sibiliana” per la commercializzazione dei prodotti

Vini del Gruppo Cantine Europa premiati in Corea e USA

P
restigiosi riconoscimenti per i

vini del Gruppo Cantine Europa.

A conferma del percorso di cre-

scita arrivano ottime notizie dai conti-

nenti asiatico e americano. Al concorso

“Korea Wine Competition” sono stati

premiati il Roceno Grillo (medaglia

d'oro), Eughenes Grillo Zibibbo (ar-

gento) e Roceno Nero d’Avola

(bronzo). Buone performance anche

negli Stati Uniti. Il Villa Pozzi Nero

d'Avola ha ottenuto un argento nell'am-

bito del New York International Wine

Competition e una medaglia di platino

al San Diego International Wine Com-

petition. Per il  Villa Pozzi Pinot Gri-

gio, invece, un bronzo a New York e un

argento a San Diego. I recenti successi

si legano al progetto “Sibiliana”, per la

commercializzazione dei prodotti im-

bottigliati Cantine Europa, e la fusione

fra la storica cantina petrosilena e la

“Produttori Vinicoli Riuniti” di Mazara

del Vallo.

Il progetto "Street art - Un murale per Marsala" apre le porte alla

filosofia del "Museo a cielo aperto", già realizzata a Roma nel quar-

tiere Tor Marancia, a Milano sulle centraline dei semafori e simili

esperienze in altre città. Il sindaco Alberto di Girolamo e l'assessore

alle politiche giovanili Anna Maria Angileri, hanno sposato il per-

corso, nato da una idea di Elio Piazza insieme ad Alfredo Sparano

ed organizzato dall'associazione culturale Otium, diretta da Barbara

Lottero. Oggi in Sala giunta, presenti gli assessori Anna Maria An-

gileri, Lucia Cerniglia e Nino Passalacqua, e la presidente di Otium,

Barbara Lottero, è stato presentato il progetto e il relativo bando.

Gli artisti che intendono partecipare, invieranno un bozzetto, una

commissione tecnica di persone qualificate  e autorevoli nel campo

dell'arte, vaglierà i bozzetti e ne sceglierà sette che saranno esposti

alla pinacoteca comunale, saranno i cittadini col loro voto a sce-

gliere il bozzetto che sarà realizzato dallo stesso artista il 27 e 28

agosto nell'area del centro storico "San Girolamo" ed in particolare

nel muro privato adiacente ad un panificio. "Un murale per Mar-

sala" rappresenta senza dubbio il primo passo di orientamento  per

una città da vivere come "museo perenne e gratuito" fruibile ad

ogni ora del giorno e della notte per i cittadini e i turisti, un modo

per "star bene" in strada col contributo artistico promosso grazie a

questo  progetto. http://www.otiumfeed.it [ maria grazia sessa ]

Street Art, un progetto per riqualificare il centro storico

C
ontinuando la descrizione del lito-

rale, Camilliani prende, poi, in

esame la costa meridionale marsa-

lese e petrosinese fino al confine di Mazara.

Di questo tratto di costa, esaminato si può

dire palmo a palmo, con l'intento di sco-

prirne gli eventuali punti deboli, ci ha tra-

mandato dei toponimi caduti già da tempo

in disuso: "Et partendo da essa punta della

Maiala, si trova la Calabianca, la quale per

la piegatura et concavità sua ritiene la forma

a guisa di meza luna...  per esser arenosa et

scoperta non è pericolosa. Et siegue… la

cala delle Monzella, similmente scoperta et

arenosa… Et onde finisce questa cala si

trova una fiumara nominata delle Monzella,

che ancor si dice di Marsala, quale per

molte fontane, che si congiungono al capo

del suo principio… e con l'aiuto d’alcun’al-

tre, che entrano nel suo corso, diviene alla

sua foce molto copiosa, talché la [e]state

commodamente quattro galeotte potriano

pigliare il lor bastevole senza esser noiati da

nessuna parte". La testimonianza del Ca-

milliani relativa al fiume Sossio, che egli

chiama Monzella, è importante perché ci

conferma che nel passato la portata del

fiume era molto più consistente di quanto

non lo sia adesso. "Tirando avanti per la

punta di Sibiliana… [si incontra] la spiaggia

della Sabugia, che per esser scoperta et are-

nosa si rende molto sicura, siché i corsali

sariano subito scoperti dalla torre di Sibi-

liana, fabricata alla detta punta, talché non

hanno commodità d'occultarsi né depredar

cosa alcuna in quelle parti. […] In questa

torre si fa hoggi la guardia; et alla punta

detta di Sibiliana ci son due cale: la prima,

verso Marsala, capace di quattro bergantini

[brigantini], perché c’è fondo a sufficienza,

oltreché le rocche, che tiene intorno, li

fanno spalla et ridossi; è ben vero, che, per

esser la torre a quelle tanto superiore, le

scuopre e difende commodissimamente. La

seconda, verso Mazara, ha circa canne ot-

tanta [m. 165 circa] di bocca et entra dentro

tanto coperta che una galeotta vi si potria

ocultare... Partendo da detta punta et cala di

Sibiliana, si trova la Fossa della Nave… e

questo nome veramente è molto appro-

priato al sito, poiché la curvità della cala et

le spalle delle rocche attorno hormai sariano

atte a coprire ogni gran vascello, che là den-

tro si retirasse, perché non solamente è ca-

pacissima per qualsivoglia legno, ma

ancora è molto sicura delle fortune [tempe-

ste] settentrionali... E perché al fianco della

detta fossa vi son certi ridotti, i quali vol-

garmente si chiamano li Forni, sì per la ca-

pacità loro, come per la sicurtà de’ ridossi,

commodamente vi si potriano occultare

sette et otto brigantini, e se non possono far

preda in terra, potriano per mare assalire i

vascelli, che per questa parte entrassero, di

maniera che si può comprendere quanto

importino le guardie della torre, che quivi

si fanno". Camilliani descrive poi la costa

coperta di alghe: "Et continuando per le cale

delle Grottille, si passa la spiaggia delli

Forni, quale stende circa un miglio [m.

1486,643], quasi tutta scoperta; et il man-

camento di non essere uguale in superficie

diviene [dipende] dalla gran copia dell'alga,

che vi butta la marina; et per non haver ri-

dossi non può causare accidenti pericolosi.

Questi nomi delle cale delle Grottille non

significan altro che certi ridotti molto pic-

cioli, che in ognuno d’essi ci potria capire

un bergantino, o due a restringersi bene in-

sieme: ma per... [esser] fatti evidentemente

dal reflusso del mare, non si possono dir

cale, liberamente stando nelle mani della

fortuna tramutarli in quello, che a lei pia-

cesse, essendo state fatte dall'alga, che il

mar produce". Molto interessante è il topo-

nimo Chinisia, dall'arabo kanisiya, chiesa,

il quale attesta che nel territorio di Petrosino

compreso tra la Fossa della nave e Triglia

c'era in un remoto passato una chiesa di cui

si è persa ogni traccia: "Dalla punta di Sibi-

liana sopradetta insino alla Chinisia ci son

miglia tre [m. 4460 circa], nel qual luogo è

designato farsi una torre di guardia. [...]

Scorrendo per l'altra punta, qual divide la

cala di Seidenari da quella della Triglia per

spatio di miglio uno et un quarto [m. 1858

circa], questa cala ha quasi la medesima si-

militudine della Chinisia... Siegue la cala

della Triglia, distante un miglio; questa non

è differente dalle sopradette, perché è ac-

compagnata con la medesima materia, et in

questa piegatura fa diversi serpiggiamenti,

che finiscono alla punta del Capo Feto…".

(C. CAMILLIANI, Descrittione dell'isola di
Sicilia, a cura di G. Di Marzo, in Biblioteca
storica e letteraria di Sicilia, VII, 1877)

MEMORABILIARUBRICHE

Viaggiatori stranieri a Marsala: Camillo Camilliani

a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

TORRE SIBILIANA IN UNA VECCHIA FOTO
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VELA Organizzato dal Circolo Velico che ospiterà anche il Master ed il Campionato nazionale

A Marsala torna il Campionato Europeo Lightning
D

al 29 giugno al 3 luglio la zona di

mare antistante il Circolo Velico

Marsala, ospiterà la sessantesima

edizione del Campionato Europeo asso-

luto Lightning, del Campionato Europeo

Master e del Campionato Nazionale. L’ul-

tima delle edizioni svoltasi a Marsala isale

al 2009 quando ad organizzarla fu proprio

il Circolo Velico che organizzò anche

l’edizione del 2001; mentre nel 1996 fu

organizzata dalla Società Canottieri Mar-

sala. Il Campionato avrà inizio col perfe-

zionamento delle iscrizioni dei concorrenti

mercoledì 29 giugno, il primo segnale di

partenza è previsto per le ore 11,55 di gio-

vedì 30 giugno. Anche questa edizione nel

cui ambito si disputerà il campionato eu-

ropeo Master ed il Campionato Nazionale

si presenta molto interessante. Ha forma-

lizzato, infatti, l’iscrizione il 12 volte

Campione europeo, lo svizzero Urs Wyler.

Tra i diversi equipaggi azzurri si distingue

quello che ha come skypper il marsalese

Ignazio Bonanno tesserato presso il Cen-

tro Vela Altura della Marina Militare di

Napoli, campione Europeo J 24 nel 2012

e vincitore di 3 titoli italiani J 24, ma vin-

citore anche di un titolo italiano Lightning

e medaglia di bronzo Europeo lightning.

A questa edizione marsalese del Campio-

nato Europeo sarà in Barca con Simone

Scontrino e Francesco Linares entrambi

marsalesi e facenti parte della Marina Mi-

litare. 

CALCIO Ancora niente passaggio di proprietà

Marsala 1912: tutto
rimane in silenzio
U

na telenovela infinita

che attende un lieto

fine…E’ scaduto anche

l’ultimatum che Luigi Vinci

aveva imposto alla proprietà del

Marsala 1912. Entro le 12:00 di

mercoledì scorso, infatti, l’im-

prenditore lilybetano, nonché ex

presidente del Marsala 1912, at-

tendeva di conoscere la volontà

degli attuali dirigenti per poter

così pianificare un incontro dal

notaio per sottoscrivere il con-

tratto preliminare di vendita del

60% delle quote. Nessuna “fu-

mata bianca” e quindi, conside-

rando anche che Luigi Vinci non

ha più fatto avere sue notizie uf-

ficiali, riteniamo che la trattativa

sia “saltata”! Quale futuro allora

per il più importante sodalizio

calcistico della città? I tifosi in-

vocano l’intervento di una Am-

ministrazione sorda alle richieste

d’aiuto, il presidente Bonafede

sembrerebbe ancora interessato

a prendere in ma ano le redini

della società ma, visto che i

giorni passano e tutto tace, le

probabilità che nulla cambi sem-

brano aumentare. Il tempo, come

spesso accade in queste occa-

sioni, gioca a sfavore e le sca-

denze, apparentemente lontane,

sono invece un assillo costante

per chi vorrebbe programmare al

meglio il futuro. Ricordiamo che

il termine ultimo per poter pre-

sentare domanda di ripescaggio

in quarta serie è stato fissato nel

prossimo 8 luglio e che, oltre alla

documentazione, servono anche

le risorse economiche a soste-

gno. Tutta questa incertezza, tra

l’altro al termine di una stagione

rivelatasi fallimentare, non fa

altro che alimentare lo scettici-

smo dei tifosi che, loro mal-

grado, sono costretti ad aspettare

sperando che qualcosa possa

cambiare.

[ dario piccolo ]

SPORT Al Campionato siciliano vince un altro marsalese nella categoria altezza peso oltre 1,75 m

Body Building, successo per Danilo Nizza
D

opo Gianluca Bertazzo,

anche un altro marsalese, ha

vinto il primo premio nella

categoria altezza peso oltre 1,75 m al

Campionato siciliano di body buil-

ding e fitness che si è tenuto presso

l’hotel “Itria” di Viagrande in pro-

vincia di Catania.  Lui è Danilo

Nizza ed è allenato da Ellis Canino

di Palermo. Anche Danilo Nizza

andrà a Roma il 2 e 3 luglio per le

nazionali. Questa edizione è stata la

più partecipata degli ultimi 15 anni

con la presenza di ben 140 atleti pro-

venienti da ogni parte della regione. 

FOTO DI REPERTORIO
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